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Отчет за первое полугодие 2021 года 

депутата Московской городской Думы Яндиева М.И. 

 

Проект "Месячник подготовки к весенним посадкам зеленых 

насаждений"1 

В начале года, зная, как все непросто в Москве с озеленением, решил 

действовать на опережение: одновременно направил в адрес мэра, 

руководителей департаментов, префектов и глав управ письма, в которых 

попросил начать заблаговременную подготовку служб города к началу сезона 

посадок зеленых насаждений (так, как это, например, делается при подготовке 

систем отопления к зиме). В поддержку этих писем провел одиночный пикет 

у мэрии, рассказал о проблеме в эфире радиостанции Эхо Москвы2, 

организовал круглый стол с эко-экспертами3, инициировал публикации в СМИ 

по теме4, а также подготовил короткометражный фильм-драму5 о трагических 

эпизодах в жизни московских деревьев. Несмотря на масштабность акции, 

органы исполнительной власти города Москвы проигнорировали ее.  

 

Проект "А мы сажаем деревья"6 

Проект реализуется по моей инициативе – мной, моей командой, совместно с 

командой «Волонтеры ЦАО», местными жителями и при согласовании 

балансодержателей территорий. С мая по июнь были высажены деревья и 

кустарники по следующим адресам: 

▪ Васнецова пер., д. 11, посадили 12 деревьев и 30 кустарников в честь 76 

годовщины Победы в Великой Отечественной войне7. 
▪ Переяславская ул., д. 11, посадили 25 яблонь8. 
▪ 2-й Троицкий пер., д. 6а, стр. 3, посадили 10 сиреней и 10 спирей9. 
▪ На территории Мосгордумы посадили три карликовых кипариса 

(подарок Якушевой Динары Евгеньевны, активиста Басманного района). 
▪ На территории древнейшего в Москве Спасо-Андроникова монастыря 

посадили 5 сосен и 6 туй10. 
▪ Ольховская ул., д. 33, посадили 4 клена и 10 яблонь ко Дню России11. 

                                                             
1 https://www.facebook.com/groups/preobrazhentsy/posts/1378033955866138 
2 https://echo.msk.ru/programs/beseda/2809108-echo/ 
3 https://nsn.fm/society/v-moskve-stalo-menshe-na-200-tysyach-derevev 
4 https://news.myseldon.com/ru/news/index/251640720 
5 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/270782021121769 
6http://yandiev-m.ru/?page_id=82  
7 https://www.facebook.com/groups/sokolniki/posts/2478751155603946 
8 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159408794663656 
9 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159424850778656 
10 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159441055743656 
11 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159456505343656 
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▪ Русаковская ул., д. 18/20, посадили 12 кленов, 1 каштан и 2 дуба 

черешчатых12. 
▪ В прошлом году на Аптекарский 3/22 мы сажали зеленую аллейку в 

память о Ю.Архипове (Почетном работнике культуры города Москвы, 

директоре Музыкального театра "На Басманной", депутате Совета 

депутатов муниципального округа Басманный). Одно из деревьев было 

повреждено. Мы заменили его и дополнительно установили табличку, 

поясняющую, кому посвящены эти деревья. 

Актуальность этого проекта очень высока, поскольку в первом полугодии 

2021 года московские власти не посадили ни одного дерева, сорвав обещанные 

через приложение "Активный Гражданин" массовые посадки деревьев. Мы же 

только за два месяца посадили в общей сложности 75 деревьев и 50 

кустарников. Всего за год существования проекта посажено 451 дерево и 56 

кустарников. 

 

Проект "Самое старое дерево"13 

Отметили табличками самые старые деревья районов: 

1. Басманный: на улице Бакунинская, рядом с домом 62-68, стр. 1: тополь 

бальзамический, возрастом 205 лет.14 

2. Сокольники: парк Сокольники, дуб черешчатый, 240 лет15. 

3. Мещанский: Екатерининский парк, 280 лет16. 

4. Красносельский: Докучаев пер., д. 13, 190 лет17. 

5. Тверской: Сад Эрмитаж, рядом с памятником М.И. Тургеневу, дуб 

черешчатый, 250 лет18. 

6. Арбат: Б. Афанасьевский пер., д. 31, каштан, 147 лет. 

Данный проект формирует дополнительные точки притяжения в районах, 

способствует защите зеленых насаждений, сохранению природного наследия 

и облика столицы. 

 

Проект "За новый сквер"19 

Обнаружил недалеко от метро Сухаревская участок земли (Б.Спасская, вл. 9), 

используемый не по назначению, и предложил организовать на нем сквер. 

                                                             
12 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159472957988656 
13 http://yandiev-m.ru/?page_id=82 
14 https://www.facebook.com/groups/basman2.0/posts/911734882718567 
15 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/243046730561965 
16 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/253505956182709 
17 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/263656715167633 
18 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159363172433656 
19 
https://www.facebook.com/plugins/post.php?href=https%3A%2F%2Fwww.facebook.com%2Fyandiev.magomet%
2Fposts%2F10159383337488656& 
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Была проверена документация по участку, которая подтвердила 

принципиальную возможность этой идеи, после чего был организован сбор 

подписей. Мной и моей командой было собрано 400 с небольшим подписей 

москвичей за включение участка в программу благоустройства на 2022 год, 

которые были переданы в Префектуру ЦАО города Москвы. 

 

Зеленое законодательство 

Внес в Московскую городскую Думу три зеленых законопроекта, каждый о 

внесении изменений в Закон города Москвы от 5 мая 1999 г. № 17 "О защите 

зеленых насаждений": 1) О приоритете натуральной формы 

компенсационного озеленения над денежной.20 2) О необходимости 

компенсировать удаленные аварийные, сухостойные зеленые насаждения21. 3) 

О неотложных мерах по защите зеленых насаждений22. Последний документ 

является в определенной мере демаршем, поскольку вобрал в себя двухлетний 

негативный опыт общения с московским правительством, нежелающим 

актуализировать зеленое законодательство города Москвы. 

Публично дал негативную оценку утверждению московской мэрии о 

"зелености" городских облигаций23. Сейчас – это не более чем маркетинговый 

ход. Считать московские облигации 2021 года выпуска соответствующими 

принципам и критериям зеленой экономики оснований, полагаю, нет. 

 

За реформу ГБУ Жилищник 

Выполнил рейтингование столичных ГБУ Жилищник24, исходя из отзывов 

москвичей. В качестве поощрения главам лучших Жилищников вручил 

соответствующие дипломы. Рекомендовал Правительству города учесть 

результаты рейтинга при оценке эффективности работы Жилищников. 

После сильнейшего снегопада в столице 12 февраля выступил с призывом к 

своим сторонникам, к активистам, ко всем москвичам выйти на улицы и 

помочь Жилищникам в уборке улиц и дворов от снега. Сам, разумеется, тоже 

поучаствовал в уборке25. 

Несколько позже, когда ситуация после снегопада стабилизировалась, 

выступил с заявлением в адрес Департамента жилищно-коммунального 

хозяйства о недопустимости повторения ситуации с отсутствием уборки снега 

в дни сильнейшего снегопада. 

                                                             
20 https://duma.mos.ru/ru/40/regulation_projects/corebofs002080000nk7gkj5fetnv4hs/dossier 
21 https://duma.mos.ru/ru/40/regulation_projects/corebofs002080000nk7ghbjjmr38f30 
22 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159494700818656 
23 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159447506418656 
24 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/293797385486899 
25 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/254834352716536 
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С целью привлечения дополнительного внимания к низкой эффективности 

ГБУ Жилищник обратился к президенту Российского футбольного союза с 

предложением направить футболистов сборной России на стажировку в один 

из столичных ГБУ Жилищник. 

Совместно с моей командой: 

▪ Провели флешмоб к 8 марта под лозунгом "Поздравь женщин своего 

Жилищника"26. 
▪ Провели совместно с Объединением многодетных семей Москвы акцию 

к 1 июня: оценили состояние детских площадок. Было получено 

заполненных анкет на 837 детских площадок, большинство из которых – 

критического содержания27. Все материалы отправлены в мэрию, в 

управы и префектуры для исправления. 
▪ Провели на улицах округа расклейку листовок "Культурный пес" с 

призывом убирать экскременты за своим питомцем. Также призвали 

управляющие компании ЦАО и района Лефортово присоединиться к 

акции. За неделю нас поддержали Жилищники районов Таганский, 

Пресненский, управляющие компании Бамос и Монарх, удалось 

разместить более 2000 листовок в районах Таганский, Хамовники, 

Мещанский, Басманный, Красносельский, Лефортово28. 

 

 

За нашу полицию 

Заблаговременно направил в московскую полицию письмо-напоминание29, 

чтобы главы районных РОВД делали отчет перед муниципальными 

депутатами реально, а не фиктивно, как это случалось ранее. В 2021 году, 

впервые за многие годы, такие отчеты полицейских перед муниципальными 

депутатами действительно состоялись именно так, как и положено по закону. 

Продолжая следить за ситуацией с неисполнением Закона г. Москвы "О 

соблюдении покоя граждан и тишины в городе Москве", подготовил по своей 

инициативе проект Соглашение мэрии Москвы с МВД России о передаче 

полиции полномочий по штрафованию нарушителей этого Закона (далее – 

Соглашение). По просьбе коллег из МВД России передали им текст 

составленного мной проекта Соглашения. 

В ходе рассмотрения Закона об изменениях в бюджет г. Москвы на 2021 г. и 

плановый период 2022 и 2023 гг. предложил поправку: предусмотреть в 

бюджете сумму на исполнение Соглашения30. Но, как совершенно неожиданно 

                                                             
26 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/264792288387409 
27 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159445744038656 
28 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159475055723656 
29 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/240182837515021 
30  
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выяснилось – такая сумма уже учтена в бюджете. По какой причине 

Правительство Москвы скрывает эту информацию, а также затягивает с 

подписанием Соглашения – не понятно. 

Совместно с моей командой провели флешмоб к 23 февраля под лозунгом: 

"Главный защитник москвичей – участковый. Поздравь своего участкового 

сотрудника полиции!"31 

 

Исследовательские проекты, посвященные Москве 

Выполнил исследование "Мифы Москвы"32, опровергающее тезис, что, мол, 

Москва все высасывает из регионов, и демонстрирующее существенный вклад 

города Москвы и москвичей в помощь регионам России.  

Подготовил аналитическую записку "О состоянии очереди на улучшение 

жилищных условий в Москве"33, которая раскрывает нюансы 

функционирования этой очереди. Многие обращения в мой адрес касаются 

именно жилищных вопросов. 

Провел два исследования московских СМИ34. Ознакомившись с первым, 

Департамент СМИ Москвы не согласился с моим выводом, что в московских 

СМИ практически не отражаются конкретные проблемы конкретных 

москвичей. Тогда уже совместно со студентами Колледжа Московского 

гуманитарного университета было подготовлено второе исследование с 

большей статистической базой, но, к сожалению, для чиновников с прежним 

выводом. Вывод: московским СМИ необходима реформа. 

Выполнил исследование исчезновения строки страхования жилья в ЕПД. 

Установил все обстоятельства этого дела и вынужден констатировать: 

правительство Москвы не "заточено" на контакт с населением и слабо 

интересуется мнением рядовых москвичей. 

 

Примеры голосования на заседаниях Мосгордумы 

▪ Голосовал против лишения коллеги Шереметьева статуса депутата. 
▪ Голосовал за увеличение количества мировых судей в Москве. 
▪ Голосовал против длительных каникул Мосгордумы. 

Внес поправку в законопроект, посвященный Закону города Москвы № 70 "О 

законах города Москвы". Мной было предложено закрепить за МГД право 

утверждения Стратегии социально-экономического развития Москвы35. Если 

                                                             
31 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/258169949049643 
32 http://sr-mgd.ru/2021/02/03/%d0%bc%d0%b8%d1%84%d1%8b-%d0%be-
%d0%bc%d0%be%d1%81%d0%ba%d0%b2%d0%b5/ 
33 http://yandiev-m.ru/?page_id=267 
34 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/317821399751164 
35 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/277276833805621 
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этого не сделать, то право утверждения Стратегии остается по умолчанию за 

исполнительной властью. По итогам голосования за мою поправку было 

подано 18 голосов, это была полная консолидация оппозиционных сил. Но, к 

сожалению, этого оказалось недостаточно для принятия поправки. 

Провластное большинство депутатов Мосгордумы проигнорировало 

голосование и, фактически, отдало исполнительной власти часть собственных 

думских полномочия. С моей точки зрения, это все равно, что Правительство 

России отдаст Курилы японцам. 

 

Политические акции 

▪ Подписал официальное ходатайство в суд за муниципального депутата 

Басманного района Л.Штейн. 
▪ Подписал официальное поручительство в суд за муниципального 

депутата Тверского района К.Хараидзе36. Провел в ее поддержку 

одиночную акцию по раздаче на улице бутилированной воды37. 
▪ Провел флешмоб, приуроченный к 22 апреля, с призывом предать тело 

В.И. Ленина земле.  

Выступил с Заявлением относительно установки памятника на Лубянке38: 

1. сообщил о недостоверности результатов голосования (в 10 утра было 19 

тыс. проголосовавших, а позже, в 11 утра почему-то меньше, только 11 

тыс.); 

2. предложил увеличить количество рассматриваемых кандидатур, в том 

числе добавить двоих – царя Ивана 3 и русского старца, преподобного 

Нила Сорского. 

Подготовил и внес в Мосгордуму Законопроект "О неотложных мерах по 

развитию города Москвы", в котором с учетом опыта двух лет работы в МГД 

приведены основные концептуальные изменения, необходимые столице.  

Работа по обращениям граждан совместно с моей командой, которые в 

целом удалось решить 

▪ Ржавая горячая вода в домах на Леснорядской улице39. 
▪ Протечка крыши на Проспекте Мира, д. 79. 
▪ Замена батарей отопления на Сыромятническом пер., д. 3/5, стр. 4. 
▪ Засор канализации на М. Красносельской, д. 10/3. 
▪ Протечка крыши на Варсонофьевском пер., д. 4.  
▪ По нашей инициативе отремонтирована совершенно "убитая" остановка 

на ул. Лобачика, д. 17. 

                                                             
36 https://www.facebook.com/groups/moscowcentr/posts/2733789320078147 
37 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159486695503656 
38 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/259074952292476 
39 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/244915767041728 
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▪ Добились установки знака "Стоянка запрещена" на ул. Бакунинская, 98, 

с11. Причем первоначальное сообщение об исполнении оказалось 

недостоверным, но потом все же знак был установлен фактически. 
▪ Добились выговора для сантехника из Жилищника, нахамившего 

жильцу в Мещанском районе. 
▪ Столкнулись с фактом предоставления нам поддельных подписей 

жильцов одним из заявителей с ул. Русаковская, но все кончилось 

хорошо, благодаря бдительности местных жителей40. 

и многое другое... 

 

Отдельные проекты 

Направил письмо в городские монополии с просьбой о предоставлении планов 

о работах со вскрытием асфальта. Собранные материалы направил главам 

управ для информации и использования в работе.  

Провел флешмоб41 к 8 марта: активисты дарили женщинам цветы и 

комплименты у метро Бауманская, Красносельская, Проспект Мира.  

Провел флешмоб42 к 6 июня. На день рождения Пушкина читали совместно с 

Волонтерами ЦАО и местными жителями стихи поэта у Елоховского 

кафедрального собора в Басманном районе. 

Участвовал в защите от демонтажа старинного дома с церковью А.Невского 

на Бригадирском пер., д. 1243. По итогам "стояния" направил письмо ректорам 

вузов с просьбой, чтобы информировали общественность до, а не после начала 

строительных работ. Члены моей команды участвовали в общественном 

обсуждении на площади Разгуляй, в так называемых «Хохловских 

состояниях», принимали участие в общественном обсуждении строительного 

плана на Сретенке, д. 13/2644. 

Осуществлял регулярный мониторинг ключевых строек округа. Наше письмо 

в прокуратуру об облаках строительной пыли на "Олимпийском", 

сопровожденное грамотно подготовленным Актом, привело к крупному 

штрафу и оказало сильное стимулирующее воздействие на строителей. 

Участвовал в открытии памятных знаков 18 Дивизии народного ополчения на 

Ленинградском проспекте45 и 6 Дивизии народного ополчения в 

Екатерининском сквере в Мещанском районе. Принял участие в открытии 

                                                             
40 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159496643118656 
41 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/264792288387409 
42 
https://www.facebook.com/plugins/post.php?href=https%3A%2F%2Fwww.facebook.com%2Fyandiev.magomet%
2Fposts%2F10159442985228656& 
43 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/265458011654170 
44 https://www.facebook.com/yandiev.magomet/posts/10159386056503656 
45 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/264201221779849 
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выставки детских рисунков «Наследие моего района». Проводил в последний 

путь Героя Советского Союза, ликвидатора Чернобыльской АЭС генерал-

полковника Антошкина Н.Т. на федеральном военном Мемориальном 

кладбище Министерства обороны РФ. 

 

Как же в Москве все запущено 

При том, что мои предложения касательно реформ в части Госпрограмм46, 

нормативов ЖКХ47, ГБУ Жилищник48, учета зеленых насаждений49, о 

проблеме московских очередников50 и Фонда капитального ремонта51, о чем 

писал в предыдущих своих полугодовых отчетах, не имеют возражений со 

стороны исполнительной власти и даже, наоборот, на словах поддержаны ими, 

никаких реальных продвижений не наблюдается. Исполнительная власть все 

видит, все слышит, но совершенно ничего не меняет, не совершенствуется. Мы 

же продолжим давить на них. 

 

Работа в комиссиях 

Состою в комиссии по контролю за достоверностью сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 

депутатами Московской городской Думы. Вхожу в состав комиссии 

Московской городской Думы и Правительства Москвы по рассмотрению 

материалов и предложений о присвоении звания "Почетный гражданин города 

Москвы". Работаю в составе комиссий Московской городской Думы по 

экономической и социальной политике и жилищно-коммунальному 

хозяйству, рабочей группы МГД по совершенствованию законодательства 

города Москвы в связи с изменениями Конституции РФ. 

 

С уважением, 

 

Магомет Яндиев 

депутат Московской городской Думы 

доцент МГУ им. М.В. Ломоносова 

 

                                                             
46 http://yandiev-m.ru/?page_id=262 
47 http://yandiev-m.ru/?page_id=258 
48 http://yandiev-m.ru/?page_id=260 
49 http://sr-mgd.ru/2020/05/20/%d0%b4%d0%be%d0%ba%d0%bb%d0%b0%d0%b4-%d0%be-
%d1%81%d0%be%d1%81%d1%82%d0%be%d1%8f%d0%bd%d0%b8%d0%b8-
%d1%81%d1%82%d0%b0%d1%82%d0%b8%d1%81%d1%82%d0%b8%d0%ba%d0%b8-%d0%bf%d0%be-
%d0%bf%d0%be%d1%81%d0%b0/ 
50 http://yandiev-m.ru/?page_id=267 
51 https://www.facebook.com/srmgd7/posts/319022369631067  
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P.S. Предыдущие отчеты см: https://dep45.duma.mos.ru/#/constituency 

https://dep45.duma.mos.ru/#/constituency

